

**Boletín Informativo** 

Julio de 2013.

# 1. La Subsecretaria para América Latina y el Caribe inauguró en Colombia la Exposición "Grandes Maestros del Arte Popular de Iberoamérica"

La Subsecretaria para América Latina y El Caribe, Vanessa Rubio Márquez, junto con María Clemencia Rodríguez, esposa del Presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, Gloria Zea, Directora del Museo de Arte Moderno de Bogotá (MAMBO), Andrés Albo, Director de Compromiso Social de Banamex y Aída Fumanski, Directora de Artesanías de Colombia, participaron el 17 de julio en la inauguración de la exposición "Grandes Maestros del Arte Popular de Iberoamérica", presentada en el MAMBO, bajo el auspicio y la organización de Fomento Cultural Banamex.

La muestra, que alberga cerca de 5,000 piezas de 450 maestros artesanos de América Latina, España y Portugal, estará abierta al público desde este jueves 18 de julio, hasta el 1 de septiembre próximo, para luego continuar con su itinerancia por países de América Latina.

La exposición fue concebida, curada y organizada por el Banco Nacional de México, a través de la Fundación Roberto Hernández Ramírez y el Fomento Cultural Banamex, cuya directora, Cándida Fernández, exaltó la contribución de los artesanos en la promoción de la cultura de sus respectivos pueblos, en este caso, los de Iberoamérica.



Fotografía: Andrés Albo, Director de Compromiso Social de Banamex, Subsecretaria para América Latina y El Caribe, Vanessa Rubio Márquez, Aída Fumanski, Directora de Artesanías de Colombia, Gloria Zea, Directora del MAMBO) y Cándida Fernández, Directora del Fomento Cultural Banamex.

## 2. Entrevista del diario *El Espectador* al Canciller José Antonio Meade Kuribreña

El 1° julio y en el marco de la VIII Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores y de Comercio de la Alianza del Pacífico, que se realizó en Villa de Leyva, el diario *El Espectador* conversó con el Secretario de Relaciones Exteriores de México, José Antonio Meade Kuribreña, quien participó en el encuentro. En el diálogo, el Canciller se refirió al que calificó como el buen momento de la Alianza del Pacífico y a las relaciones que buscará profundizar con la región.

Lea la entrevista completa al Canciller Meade en el siguiente enlace: <a href="http://www.elespectador.com/noticias/elmundo/articulo-431074-no-rivalizamos-nadie">http://www.elespectador.com/noticias/elmundo/articulo-431074-no-rivalizamos-nadie</a>



#### Contenido:

La Subsecretaria para América 1
Latina y el Caribe inauguró en
Colombia la Exposición "Grandes
Maestros del Arte Popular de
Iberoamérica"

EN COLOMBIA

- Entrevista del diario *El Espectador* **2** al Canciller José Antonio Meade Kuribreña
- Convocatoria 2014 de Becas del *3* Gobierno de México para extranjeros
- XVIII Reunión del Grupo de Alto 4 Nivel (GAN) y XII Reunión de Grupos Técnicos de la Alianza del Pacífico
- Bancóldex y Bancomext promoverán el intercambio comercial entre Colombia y México
- México gana oro en Copa del  $\boldsymbol{6}$ Mundo de Tiro con Arco
- México acumula 5 medallas en los 7 IX Juegos Mundiales: Cali 2013
- Muestra de Cine Español: Retros- 8 pectiva Luis Buñuel
- Destino Turístico: Tlaxcala 9

#### **Boletín Informativo**

Julio de 2013.





# 3. Convocatoria 2014 de Becas del Gobierno de México para extranjeros

La Convocatoria 2014 de Becas del Gobierno de México para extranjeros permanecerá abierta del 26 de junio al 26 de agosto de 2013.

Los estudios comprenden programas de movilidad a nivel licenciatura y posgrado por un período académico que puede ser un trimestre, cuatrimestre o semestre, para Investigaciones a nivel posgrado y estancias postdoctorales por un período de 12 meses (1 mes como mínimo), de Especialización por 1 año, de Maestría por 2 años, de Doctorado por 3 años, y Especialidades y subespecialidades médicas por 3 años.

Los programas académicos sobre Administración de empresas, Cirugía plástica, Contaduría pública, Mercadotecnia, Odontología y Publicidad no están contemplados por esta convocatoria.

Para cualquier consulta <a href="http://amexcid.mx/index.php/es/oferta-de-becas-para-extranjeros/1416">http://amexcid.mx/index.php/es/oferta-de-becas-para-extranjeros/1416</a>

### 4. XVIII Reunión del Grupo de Alto Nivel (GAN) y la XII Reunión de Grupos Técnicos de la Alianza del Pacífico



Representantes de los países miembros de la Alianza del Pacifico participarán en la XVIII Reunión del Grupo de Alto Nivel (GAN) y la XII Reunión de Grupos Técnicos, que se llevarán a cabo del 30 de julio al 2 de agosto en Cartagena de Indias.



### 5. Bancóldex y Bancomext promoverán el intercambio comercial entre Colombia y México

El 5 de julio en Bogotá, Bancóldex y Bancomext suscribieron un convenio con el que buscan potenciar el intercambio comercial entre Colombia y México e instrumentar mecanismos bilaterales que permitan a las empresas de los dos países conocer las ventajas para el financiamiento de sus exportaciones. Además, este convenio de colaboración va a permitir la cercanía institucional de las dos entidades para aprender y desarrollar nuevas prácticas en nuestros países, fortaleciendo a los empresarios colombianos y mexicanos.

Ambas instituciones trabajarán de forma conjunta en servir como enlace para impulsar la promoción de sus programas y productos, y permitir así cubrir las necesidades de financiamiento y potenciar el desarrollo del comercio exterior entre Colombia y México.









Julio de 2013.

#### 6. México gana oro en Copa del Mundo de Tiro con Arco



La selección mexicana de tiro con arco varonil ganó la medalla de oro en la Copa del Mundo de Tiro con Arco, que se llevó a cabo en Medellín, al derrotar en la gran final a su similar de Malasia.

La terna conformada por los jaliscienses Juan René Serrano, Luis Eduardo Vélez y por el bajacaliforniano Luis "Abuelo" Álvarez (foto) se convirtió en el primer equipo mexicano de arco recurvo en ganar una etapa de la Copa del Mundo.

El veterano del equipo, Juan René Serrano, se mostró emocionado y aseguró que el triunfo "confirma los progresos que ha tenido el tiro con arco en México, que logró el cuarto sitio por equipos en los Juegos Olímpicos de Londres 2012".



Felicitamos a nuestros atletas ganadores.

### 7. México acumula 5 medallas en los IX Juegos Mundiales: Cali 2013



México ha ganado 5 medallas en los Juegos Mundiales de Cali, que se disputan hasta el 5 de agosto de 2013, todas con la selección de racquetbol.

En el encuentro femenino, la potosina Paola Longoria, número uno del mundo, refrendó el título conseguido hace cuatro años en Taiwán, al vencer en la final a la colombiana Cristina Amaya. En la competencia masculina, México logró oro y plata con Leopoldo Gutiérrez y Gilberto Mejía, quienes disputaron la gran final.

La tercera presea dorada se consiguió el 30 de julio, en el jiu-jitsu 85 kilogramos Ne-Waza varonil, con el cinta negra Dan Schon, quien superó en la final al francés Sebastien Lecocq. Además. en el esquí náutico, la regiomontana Larisa Aminta Morales, campeona mundial juvenil 2012, obtuvo la presea de bronce en el estilo libre del wakeboard.

Felicitamos a estos deportistas mexicanos por sus logros.













Julio de 2013.

#### 8. Muestra de Cine Español: Retrospectiva Luis Buñuel

El pasado 24 de julio se inauguró la muestra de cine "Retrospectiva de Luis Buñuel" organizada en conjunto por las Embajadas de México, España y Francia. La inauguración tuvo lugar en la sede del Fondo de Cultura Económica.

El objetivo de esta retrospectiva es mostrar una amplia colección de películas que permita a los espectadores colombianos entender el enorme talento creativo y la evolución profesional del genial director. La "Retrospectiva de Luis Buñuel" se desarrollará del 26 de julio al 3 de agosto de 2013, simultáneamente en diferentes salas en las ciudades de Bogotá, Cartagena, Barranquilla y Medellín.



#### 9. Destino Turístico: Tlaxcala

Durante los meses de junio, julio y agosto, los municipios de Nanacamilpa y Españita, en el Estado de Tlaxcala, brindan a sus visitantes un espectáculo natural único. Las luciérnagas invaden los árboles del bosque de coníferas, haciendo que el paisaje parezca iluminado con luces de navidad.

Es increíble pensar que aquello que pareciera una escena de invierno iluminada como cualquier área en navidad lo realizan seres vivos, las luciérnagas, quienes encuentran en esta área un hogar húmedo y boscoso ideal para reproducirse.

Además, Tlaxcala ofrece la magia de Huamantla, un pueblo con un legado español marcado, que se refleja en sus haciendas que parecen castillos y en la presencia taurina que adorna la mayoría de las paredes. El pasado indígena se ve reflejado en el popular pulque y en los gusanos de maguey, que puedes probar durante julio y agosto. Visitar el volcán La Malinche se convierte en un plan que no te puedes perder si quieres experimentar al máximo la magia de Huamantla.

No olvides visitar la Zona Arqueológica de Cacaxtla, conocida mundialmente por la calidad de sus pinturas murales, que conservan los pigmentos con los que originalmente se pintaron. En septiembre, podrás disfrutar de una gran muestra cultural por la celebración del aniversario de este descubrimiento arqueológico.

Para más información visita: www.descubretlaxcala.com



